
Anfrage an den Oberbürgermeister Holger Kelch, 

so wie der beiden größten Vermieter in der Stadt Cottbus: 

Geschäftsführer der GWC GmbH Herr Prof. Dr. Torsten Kunze, 

Vorstandsvorsitzender EG Wohnen 1902 Herr Uwe Emmerling 

 

Anfragegegenstand:    Wohnräume in Cottbus 

 

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Holger Kelch, 

sehr geehrter Herr Prof. Dr. Kunze, 

sehr geehrter Herr Emmerling, 

zur Aktuellen Stunde (zielgruppenorientierte Wohnraumversorgung) in der Stadtverordnetenversammlung am 23.06.2021 ergaben sich im 

Nachhinein noch mehrere Fragen. 

Nach 31 Jahren deutsche Einheit gibt es immer noch Wohnungen mit veralteten DDR-Standards. 

Daraus ergeben sich folgende Fragen: 

In verschiedensten Wohnungen sind immer noch Asbestbestände in verschiedenster Art, 

wie z.B. Wände aus Sokalit, Neptunit und Baufatherm. 

Diese veralten und die Silikate und Kleber verändern ihren Zustand und halten die Fasern nicht mehr zusammen, wodurch diese in die Luft 

geraten. 

 

1. In wie viel Wohnungen sind noch Asbest-Wände verbaut? 

 

2. Wann werden die Asbest-Wände entfernt? 

 

Sicherheit geht alle an! 

In verschiedensten Wohnungen sind immer noch 2-polige Kabel sowie alte Sicherungen verbaut. 

Fehlende Fehlerstrom-Schutzschalter und Kabel, sowie Anlagen älter als 40 Jahre, entsprechen auch keinem Standard nach DIN 18015-2! 

3. Wie viel Wohnungen sind von 2-poligen Kabeln betroffen? 

Wann werden diese durch 3-adrige Kabel erneuert? 

 

4. In wie vielen Wohnungen sind alte Schraubsicherungen noch vorhanden? 

 

5. In wie vielen Wohnungen fehlt ein Fehlerstrom-Schutzschalter? 

Wann werden diese eingebaut? 

 

6. Wie viele Wohnungen haben Kabel und Anlagen älter wie 40 Jahre? 

Wann werden diese erneuert? 

 

7. Wann werden alle Wohnungen der DIN 18015-2 entsprechen? 

In letzter Zeit ist es vermehrt zu Überprüfungen von Fassaden und Balkons mittels Drohnen gekommen! 

8. Wie werden die Mieter darüber Informiert, dass es zu Einschnitte und oder Verletzungen durch Drohnen in die Privatsphäre, in das 

Persönlichkeitsrecht und dem recht am eigenem Bild kommen kann? 

 

9. Wie wird sichergestellt, dass die Aufnahmen nur Zweckverwendet werden? 

 

Im Voraus besten Dank für die Beantwortung.  

 

 

Andy Schöngarth (AfD)         Cottbus, den 13.09.2021 


